



Vista panorámica de Safed

(**Walter Wascier**, 17/02/2020) Muchas veces he comentado en este respetable foro que a la hora de decidir sobre qué itinerario escoger a la hora de visitar la tierra de Israel, la pregunta se desvía rápidamente hacia qué dejar fuera.

Ya lo sé... es una tarea harto difícil ya que en los escasos 20.000 kilómetros cuadrados de este bendito país, son tantos los sitios emblemáticos e irrenunciables, que los lamentos se suceden al dejar fuera del itinerario a tal o cual lugar.

Tengo que confesar que hay un sitio en particular que no suele incorporarse en los itinerarios clásicos y que considero una de las perlas de la Galilea. Me refiero a Safed, conocida como la

ciudad de la Cábala.

Safed o צְפַת־טַבַּח como se escribe en hebreo es una ciudad ubicada en el norte de Israel, considerada la capital de la Alta Galilea. Situada en la cima de un macizo montañoso que mira en su lado oriental hacia el lago de Tiberíades y al occidental hacia el Monte Merón, disfruta de una altura de 900 metros por encima del nivel del mar lo cual le concede además de unas maravillosas vistas, un clima ideal para refugiarse durante la larga temporada de verano.

Su importancia viene del hecho de que, desde la edad media y hasta los comienzos del siglo 20, Safed fue considerada como una de las 4 ciudades santas de Israel entre las que se incluyen Jerusalén, Hebrón y Tiberíades.

Es quizás por su situación geográfica y dominio estratégico de la zona, que en Safed ya hay testimonios de un asentamiento 10 siglos antes de la era común. En las excavaciones arqueológicas realizadas se han encontrado tumbas que datan de dicho período pero curiosamente se prolongan durante 800 años consecutivos lo cual atestigua una santidad anterior y prolongada. Es posiblemente de este período la mención en el libro de Jueces 1:17:

Y fue Judá con su hermano Simeón, y derrotaron al cananeo que habitaba en Sefat, y la asolaron; y pusieron por nombre a la ciudad, Horma.

Muchos siglos más adelante, Yosef Ben Matitiau, el gran historiador de la época, nos relata y detalla cómo en su época de general encargado de la Galilea planifica la defensa de Safed durante la gran revuelta judía contra los romanos, lo cual ayudó poco ya que como bien sabemos la revuelta fue fácilmente sofocada por los romanos en la Galilea, y Jerusalén posteriormente destruida. Sabemos también gracias a él, que un número pequeño de sacerdotes que huyeron del templo se instalaron en Safed cuidando al máximo las leyes de Dios.



walterw@elal.co.il

